



Rompen zapatistas diálogo

Afirma EZLN que gobierno no tiene voluntad de solución pacífica y señala movimiento del Ejército federal como provocaciones; responde comisionado para la paz con invitación al diálogo inmediato

Anunciaron que "mientras no haya voluntad real del diálogo y las condiciones necesarias, el EZLN no reanuda las pláticas con vistas a una solución política".

Indicó que "no hay voluntad gubernamental alguna para resolver el problema. Con este rompimiento de diálogo, el EZLN formaliza lo que la realidad presenta: no hay voluntad de solución pacífica en el gobierno".

El EZLN manifestó que el Ejército federal continúa con el despliegue de tropas en la zona de conflicto, sigue con sus patrullajes con blindados en territorio zapatista y con vuelos rasantes de aviones de combate. Indicó que se reforzaron con tropas y técnica militar las guarniciones de Altamirano, Las Margaritas y Ocosingo.

Denunció los constantes vuelos de aeronaves que "busca intimidar y provocar un choque armado".

En el documento firmado por el "subcomandante Marcos", se advirtió de la preparación de las tropas federales acantonadas en los tres municipios listas para el combate, ya que "entre los elementos de tropa se rumora un ataque inminente".

Según el EZLN, el gobierno escogió favorecer la represión "en beneficio de los poderosos" y no el diálogo "en provecho de los desposeídos".

Citó los desalojos con alarde del uso de la fuerza, la represión en todo el país a las movilizaciones de los indígenas, la llegada de miembros de seguridad pública de Michoacán a Chiapas para el entrena-



"Marcos". Sin voluntad.

miento de "guardias blancas" de los ganaderos y la reactivación de los "frentes cívicos" por parte del priista Eduardo Robledo Rincón.

Igualmente, el "crimen político" en contra del secretario general del PRI, José Francisco Ruiz Massieu.

RESPONDE GOBIERNO

Mientras tanto, en la ciudad de México, el gobierno federal, a través de Madrazo, expresó que contrariamente a lo que señala el EZLN, refrenda su disposición al diálogo.

Asimismo, en un comunicado invitó al EZLN a reanudar el diálogo de manera directa e inmediata.

En un comunicado, Madrazo afirmó que formuló propuestas al EZLN con el fin de fortalecer el cese al fuego, entre ellas están la presencia de personal de la Comisión Nacional de Derechos Humanos a fin de que en la "zona franca" se realice una constante observación.

Agregó que se investigan todas las denuncias que los zapatistas hicieron y de las cuales se informó.

Asimismo, propuso que se aborde el punto del establecimiento de una comisión de verificación para que se puedan atender las dificultades que se presentaran durante el cese al fuego.

Por último, reiteró que el Ejército federal no realizará ninguna acción militar ofensiva y que sólo repelerá el fuego si es atacado.

EN INTERIORES



Incumple Ramiro Guerra comprobación de gastos; pierde depósito.

Local 1

Compra Televisa 75 por ciento de televisora española.

Económico 1

Comienzan inventario cultural de Nuevo León.

Cultural 1



Se compromete Zedillo a revisar franquicia de US\$ 50.

Nacional 3

Ernesto Zedillo combatirá narcotráfico y caciquismo

TAMAULIPAS

El presidente electo de Ernesto Zedillo, afirmó que combatir "con toda la fuerza" al narcotráfico y los que lo acompañan, y que se han empeñado en preservar

fuentes ilegítimas de poder y riqueza", gozando de una impunidad que la nación ya no tolerará más.

Agregó que "la impunidad es la manifestación más brutal de la injusticia: la impunidad promueve formas cada vez más cínicas y despiadadas de criminalidad, la impunidad irrita a la sociedad y vulnera su confianza en las institu-

ciones". "La respuesta que se dará a los criminales será la reforma integral del sistema de justicia, pues en todo México tendrá que hacerse valer el estado de derecho, como una condición indispensable para alcanzar el progreso con justicia social", indicó.

En su primer encuentro de

carácter internacional, con la gobernadora de Texas, Ann Richards, habló de su compromiso con el desarrollo regional de la frontera, mediante la construcción y mejoramiento de caminos, carreteras y puentes, y de otras medidas precisas.

De acuerdo con un reporte de la comitiva, Zedillo y Richards conversaron de cuestiones aduaneras, relaciones comerciales, infraestructura carretera y de nuevas instituciones de cooperación.

No confirmaron si se habló sobre los problemas del trato a los mexicanos que cruzan la frontera sin pasaporte, así como los deriva-

dos del narcotráfico y su red delincuencia.

Momentos antes de la reunión, Zedillo señaló que "repudiamos enérgicamente esas violaciones que provienen de una xenofobia anárquica, ahora disfrazada de racionalidad económica".

Demandó un tratamiento bilateral a estos asuntos, porque las medidas unilaterales, dijo, resultan inapropiadas y las más de las veces contraproducentes.

Se informó que "la gobernadora Richards señaló que la promoción para construir y ampliar carreteras, es una de las áreas donde los empresarios texanos han estado más activos".

Retira Iraq tropas

El ejército iraquí desactivó la estación con Estados Unidos para que retirara hacia el país las tropas que se habían desplegado frente a Kuwait. Sin embargo, el emirato kuwaití no reforzó la frontera y el gobierno iraní no anunció el envío de los 8 mil soldados. Por su parte, la Unión Europea evocó la posibilidad de levantar el embargo a Irak.



INTERNACIONAL

Habrían detenido a implicado

México, DF
NTX y La Jornada

Ayer trascendió en forma extraordinaria que Fernando Rodríguez González, uno de los presuntos implicados en el crimen de José Francisco Ruiz Massieu fue capturado en Zacatecas y trasladado a la ciudad de México por la PJJ.

Rodríguez González sería traído de Zacatecas, junto con una mujer y un menor de edad, tras ser buscado intensamente por Mi-

choacán, donde elementos judiciales encontraron su automóvil Shadow color negro.

En este contexto, se registró una intensa movilización de la Policía Judicial Federal, cuyas unidades se dirigieron a los estados de Hidalgo, Michoacán y Zacatecas en operativos para recabar mayor información en torno del asesinato de Ruiz Massieu.

Mientras tanto, en Ciudad Victoria, después de que presuntamente se ubicó a Manuel Muñoz Rocha en Brownsville, se frustró la

operación de la Procuraduría General de la República (PGR) con la que se trasladaría a México a uno de los presuntos autores intelectuales del asesinato.

Fuentes oficiales admitieron que desde el viernes, la PGR tuvo conocimiento de que Muñoz Rocha estaba escondido en Brownsville. Sin embargo, añadieron, el hecho de que en ese momento se solicitara ayuda a las autoridades estadounidenses, sólo para la ubicación mas no su detención, le dio a Muñoz Rocha el tiempo suficien-

te para escapar.

Explicaron que ni la policía local ni los agentes de Oficina Federal de Investigaciones (FBI) podían intervenir en el asunto, aun y cuando tuvieran conocimiento que Muñoz Rocha es prófugo.

RECIBE SALINAS A RUIZ MASSIEU

En tanto, en la ciudad de México se informó que el presidente Carlos Salinas recibió al subprocurador Mario Ruiz Massieu para, supuestamente, recibir información de los últimos detalles en torno a la investigación del asesinato de su hermano, el líder priista, José Francisco Ruiz Massieu.

Ernesto Cédras gobierna Haití; se exiliará

HAITI

Después del golpe de estado del general Raoul Cédras se exilió, flanqueado y protegido por altos oficiales estadounidenses. Con ello se prevé que Cédras deberá regresar el próximo mes a Haití.

Cédras se exiliará en Panamá.

Ernesto Cédras, comandante del ejército haitiano, fue depuesto por un golpe de estado el 30 de septiembre. Cédras se exilió a Panamá y fue sucedido por el general Jean-Bertrand Aristide.

Ernesto Cédras, comandante del ejército haitiano, fue depuesto por un golpe de estado el 30 de septiembre. Cédras se exilió a Panamá y fue sucedido por el general Jean-Bertrand Aristide.

vigilar la ciudad y preparar los futuros oficiales policiales y dejar lista la llegada de Aristide.

Cédras, comandante del ejército haitiano, fue depuesto por un golpe de estado el 30 de septiembre. Cédras se exilió a Panamá y fue sucedido por el general Jean-Bertrand Aristide.

Cédras se exiliará en Panamá.



Raoul Cédras. La despedida.



Mujeres hallanas festejan en la calle el anuncio de Cédras. Fotos: Reuters

junto con su familia en las próximas 72 horas, se indicó.

Detrás de él estaba el comandante de las tropas estadounidenses en Haití, general Hugh Shelton, quien desplegó un importante dispositivo militar.

Cédras será sustituido con carácter interino por su actual adjunto, el general Jean-Claude Duvalier.

Los militares norteamericanos ultimaban con los dos ex jefes del ejército haitiano los detalles de sus partidas, precisó la fuente.

Cédras y Biamby eran dos de los

tres mandos castrenses cuya renuncia exigió el acuerdo suscrito con Estados Unidos.

En Naciones Unidas, el secretario general de ONU, Boutros Ghali, saludó la renuncia del general golpista y expresó su deseo de que ello facilite el regreso al poder del depuesto Aristide.

"Uno debe ponerse del lado correcto de la historia y ayudar a que nazca una nueva era. No estaré con ustedes, pues decidí abandonar el país para protegerlos. Que mi presencia no sea el motivo para acciones militares", indicó Cédras.

Rechaza Congreso desaforar diputado

Es innecesario, afirma Cámara de Diputados

México, DF
La Jornada

La subcomisión de Examen Previo de la Cámara de Diputados desechó por innecesaria la solicitud que le presentó la PGR para desaforar al diputado Manuel Muñoz Rocha.

La razón esgrimida por priistas y aceptada por la fracción del PAN, fue que Muñoz Rocha presentó licencia al cargo y que con la aprobación de la misma por parte de la Comisión Permanente, perdió su fuero.

Por lo tanto, se indicó en el dictamen, la Cámara de Diputados se quedó sin materia jurídica para proceder al juicio de desafuero, y con base en el Artículo 12 de la Ley Federal de Responsabilidades de los Servidores Públicos, se desechó el asunto.

El dictamen respectivo que elaboró la subcomisión de Examen Previo, integrado por legisladores de las comisiones de Gobernación

y de Justicia, fue aprobado por los representantes del PAN, PRD, PRI y Pfcem, mientras que la fracción del PRD cuestionó el procedimiento, por considerar que el fuero no se pierde cuando se concede licencia a algún legislador.

La licencia otorgada a Muñoz Rocha dejó un aire de controversia, toda vez que mientras panistas y perredistas aseguraron en la Comisión Permanente que con la licencia no se pierde el fuero debido a que los cargos públicos son irrenunciables, en tanto que la fracción del PRI argumentó que el fuero se pierde con la separación del cargo que implica la solicitud y autorización de licencia.

Esa discusión, ventilada en la sesión de la Comisión Permanente del miércoles de la semana pasada, volvió a presentarse, aunque la única fracción que sostuvo el argumento de que no se pierde el fuero con la licencia fue el PRD, mientras que el PAN se atuvo a la decisión jurídica adoptada por la Comisión Permanente.